

APEC: Cooperación, desarrollo y comercio

Señor Director:

El Perú otorga especial relevancia a la región del Asia-Pacífico, siendo el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) un importante espacio de proyección de nuestros intereses y de relacionamiento con los países de esta área geográfica, que representa el 47% del comercio mundial, el 37% de la población y el 62% del PIB global.

La fortaleza de nuestra economía, resiliente a vaivenes, con un comercio diversificado y abierto al mundo, y sostenida por la pujanza de su gente y su tejido empresarial, así como nuestra estratégica ubicación geográfica, ofrecen la oportunidad de convertirnos en un importante puente entre Asia y Sudamérica, objetivo al que sumará la próxima inauguración del Megapuerto de Chancay en el marco de la Cumbre de Líderes del Foro, que el Perú acogerá por tercera vez, y en la que recibiremos a líderes de las otras 20 economías del Foro, un espacio desde el cual buscamos contribuir con el desarrollo, la facilitación de negocios, el fortalecimiento de la cooperación económica y técnica, y la discusión de asuntos de alcance global.

Con ese objetivo y el lema de "Empoderar. Incluir. Crecer", la presidencia peruana de APEC viene priorizando una agenda que busca empoderar a los actores económicos, con énfasis en aquellos más vulnerables como son las mujeres empresarias, las micro, pequeñas y medianas empresas y los jóvenes, destacando temas como (1) Comercio e inversión para un crecimiento inclusivo e interconectado, (2) Innovación y digitalización para promover la transición a la economía formal y global, y (3) Crecimiento

sostenible para un desarrollo resiliente.

A lo largo de este año, las economías que conformamos APEC hemos adoptado quince documentos entregables, habiendo logrado recuperar la adopción de compromisos por consenso en el foro; y en la Cumbre de Líderes, que tendrá lugar los días 15 y 16 de los corrientes en Lima, tenemos certeza de concretar la adopción de cuatro declaraciones ministeriales adicionales y la hoja de ruta para la transición a la economía formal y global.

El Perú espera con los brazos abiertos esta semana a los líderes de Chile y del resto de las economías de ambas orillas de esta cuenca virtuosa, en unas jornadas cuyos resultados redundarán en el progreso de nuestros países y reafirmarán la importancia del foro, el comercio y la cooperación para solventar los desafíos que nos plantea el complejo contexto vigente.

SILVIA ALFARO

Embajadora del Perú en Chile